



Documentación sobre curso de orientación sobre
Defensa Nacional

Karl Heinz Grau

Escuela Superior de Guerra "General Rafael Reyes Prieto"
Bogotá D.C., Colombia

0050

COLEGIO DE ESTUDIOS SUPERIORES DE ADMINISTRACION

C. E. S. A.

ORIENTACION SOBRE DEFENSA NACIONAL - CODENAL

PRESENTADO A : Escuela Superior de Guerra

PRESENTADO POR : Karl Heinz Grau

BOGOTA, OCTUBRE 2 DE 1991

FUERZA PUBLICA

Nuestra Fuerza Publica en Colombia a pesar que no tenga muchos años de antigüedad a comparacion de naciones europeas, es una fuerza que cuenta con grandes fortalezas y virtudes.

Para poder comprender mejor a nuestras instituciones de seguridad, hay que conocer todo su pasado desde la independencia de nuestra nacion. Nuestras fuerzas han estado en casi una constante lucha, ya sea contra otras naciones o entre nosotros mismos por cuestiones de poder politico. Debido a esta constante convulsion, nuestras fuerzas tienen un caracter e impetu que no lo tiene ninguna otra fuerza del mundo. En mi opinion nuestras fuerzas estan en condicion de realizar cualquier tipo de labor o mision.

Adicionalmente los conflictos internos que han sufrido la Fuerza Publica y sus constantes reestructuraciones, nos permiten tener hoy una organizacion solida y bien estructurada. Nuestras fuerzas cuentan con un solido equipo humano con el cual han podido proteger al ciudadano y mantener nuestra soberania.

Eso si es muy importante considerar, la falta de presupuesto y equipo belico para nuestras Fuerzas Publicas. Por buen grupo de personal humano, es insuficiente sin una buena dotacion de armas. Nuestra Nacion es por tal motivo, muy vulnerable con respecto a nuestras naciones vecinas, ya que en caso de guerra no contaríamos con un equipo adecuado de defensa. Ademas al ejercer nuestra soberania, los hombres hacen el mejor esfuerzo posible, pero se

ven generalmente maniatados al no tener la suficiente capacidad de ejercerla.

Nuestras fuerzas deben buscar un medio para poder financiar nuevos equipos que sea practicos y aplicables a todo nuestro pais. La industria belica de Colombia, se puede decir que esta casi en panales si la comparamos con otros paises vecinos, tales como Brasil, Argentina, etc. Se debe promover la industria y contruccion de armamento belico en nuestro pais con asistencia tecnologica de otras naciones. Si logramos ser autoabastecedores de gran parte de nuestro armamento , tendremos grandes ahorros en el presupuesto militar, el cual se podra aplicar en otros sectores de la Fuerza Publica.

Otra sugerencia que daria, seria crear el orgullo y motivacion por las fuerzas Colombianas a toda la juventud, que tal vez no conoce bien nuestras instituciones y por tal motivo no la respetan como se merece.

ORGANIZACION DEL ESTADO Y ESTRATEGIA CONTRA LA VIOLENCIA

Nuestro pais en los ultimos anos ha sufrido mucha violencia por causa de los diferentes pensamientos politicos en el pais. A pesar de estos problemas el gobierno/estado se ha tratado de mantener al margen buscando posibles soluciones a estos conflictos internos.

El gobierno actual esta procurando encontrar un paz justa sin

ceder con la guerrilla, lo cual esta muy bien. El gobierno esta entablando conversaciones con grupos guerrilleros para poder lograr un mecanismo para que se integren en la vida civil. Otros grupos como el M-19 ya dejaron sus armas para entrar a la "guerra politica" que es mucho mejor. El estado ha logrado un impetu en sus conversaciones dando a entender a los alzados en armas, que expresen sus ideales politicos por medio de palabras y no fuego. Cabe la pena anotar de que el estado no puede ceder ante la guerrilla, sino debe ser la que toma las decisiones y tiene la autoridad.

Un grave problema/vulnerabilidad que tiene el estado es su propia organizacion, la cual esta invadida por la burocratizacion en todos los niveles, haciendola ineficiente y obsoleta. El estado le debe responder al pueblo con mecanismos eficientes y rapidos para poder estar ayudandolo constantemente.

El estado tiene como funcion primordial servirle al pueblo, pero gracias a esta burocracia el pueblo, el sector empresarial y otros sector se ven siempre con el problema de la ineficencia estatal. Otro problema que perjudica al estado como a las empresas, son los sindicatos. Estoy totalmente de acuerdo de la existencia de sindicatos, pero que estos no se rijan por cuestiones meramente politicas, como se rijen en Colombia.

El estado tiene oportunidades imensas en este pais. El actual gobierno ha comenzado a desburocratizar todo su mecanismo burocratico y ha inculcado a sus trabajadores la mentalidad de trabajar de una forma eficiente y cordial al cliente ciudadano.

SECTORES ECONOMICO SOCIAL Y EMPRESARIAL

Colombia es un pais economicamente muy rico en todo sentido, se cuenta con dos mares, zonas climaticas de la mas variada indole, y todo tipo de recursos minerales en el subsuelo. Ahora bien tenemos todos estos recursos para que sean aprovechados de la manera eficiente y productiva por parte del sector empresarial. Si nuestro pais no contara con tantas riqueza, la violencia y otros problemas nos habrian llevado a todo el pais a la destruccion.

En Colombia gracias a la apertura toda empresa en Colombia se tiene que poner a un nivel competitivo bueno si no quiere quebrar. Esta apertura va a beneficiar nuestra economia, al sector empresarial y social de una muy buena forma. El proceso de apertura no es de un dia para el otro, en estos primeros anos se van a presentar grandes fracasos, pero podemos estar seguros que con buenas esctructuras empresariales (las cuales tenemos) la apertura se llevara de una manera eficaz para toda la nacion.

La empresas en el pais deben cambiar su modo de operar (algunas ya lo estan haciendo), generalmente en mucha empresa el gerente buscaba enriquecerse rapidamente sin tener en cuenta a sus trabajadores, eso es TOTALMENTE ERRONEO, se debe buscar el beneficio del trabajador , lo cual llevara a la empresa seguramente a un nivel muy bueno.

Un grave problema que tenemos, es la pobreza social y la

emigracion del campo de todo campesino debido a la guerrilla y al abandono del estado. La diferencia entre clases , es cada dia mayor incrementado asi tambien la insatisfaccion de la gente.

El estado y empresas nacionales e internacionales deben promover programas de desarrollo en el campo, para que la gente se quede ahi. Se debe realizar proyectos de vias de construcciones y muchos otros proyectos para que el campesino se pueda integrar con las grandes ciudades y a su vez con la apertura economica. No se puede pretender una apertura economica solamente en las ciudades desarrolladas olvidandonos del campo, siendo que este es de vital importancia. En mi opinion la mejor forma de buscar desarrollos en el campo, pueblos y ciudades marginadas del resto del pais, es por medio de inversiones extranjeras. Hay que promover a nuestro pais a nivel internacional, para hacerlo apetecible para la inversion. Tenemos un ejemplo tipico: " los Japoneses ofrecieron hace unos 10años la construccion de un tunel de Bogota-Villavicencio, ellos pagaban toda la construccion del tunel, pero con la condicion de cobrar peajes por los proximos veinte años. Al ver seguramente que algunos politicos de la region no se iban a ganar sus centavos, se dijo que el proyecto atentaba contra la soberania de la nacion y se nego."

Esto es lo que debemos procurar que no pase, bienvenida sean las monedas extranjeras y sus inversionistas.

Mediante estos mecanismos de apertura e inversion extranejra, podemos estar seguros que la brecha entre las clases sociales no va a ser tan grande. La gente tendra un nivel educacional mejor

al actua , lo cual le permitira realizar labores mas complejas .
Yo soy de la opinion, que la mayoria de los problemas de este pais, son a causa de la gran burocratizacion del estado y de que los proyectos se realizan a beneficio del color politico, no importando el grave costo social que se esta produciendo.
En Colombia se tiene un dicho muy aplicable al problema economico social: "el que es pobre y se vuelve rico, se olvida rapidamente de sus amigos pobres".

